
CÂMARA MUNICIPAL DE ARARAQUARA

REQUERIMENTO Nº 437/2023

Solicito informações em relação aos estudos 
de viabilidade técnica de empreendimentos 
na Bacia de Captação de Águas do Ribeirão 
das Cruzes.

A vereadora Fabi Virgílio, que esta subscreve, vem respeitosamente requerer 

informações afetas aos estudos de viabilidade técnica de empreendimentos em toda a 

extensão da Bacia de Captação de Águas do Ribeirão das Cruzes.

Considerando que a represa do Ribeirão das Cruzes é a principal fonte de 

captação de água superficial do município, utilizada para este fim desde 1945 e atualmente 

responsável pela produção de 25% do volume de água captado e distribuído à população de 

Araraquara, correspondendo a seis poços profundos com vazão de 200m³/h cada;

Considerando que obter um diagnóstico atual da bacia de captação do 

Ribeirão das Cruzes e consequentes diretrizes de ações conjuntas de crescimento urbano e 

abastecimento público de água é fundamental, uma vez que atualmente o Ribeirão das 

Cruzes é o mais importante manancial superficial de abastecimento público do município, 

correspondendo a 18% de toda água superficial captada e utilizada na distribuição e 

consumo pela população;

Considerando que Ribeirão das Cruzes é um rio brasileiro do Estado de São 

Paulo que nasce na Zona Norte da área urbana do nosso município (Região dos bairros Selmi 

Dei e Chácara Flora), onde é represado para captação e abastecimento de água para a 

cidade. Sua foz é no Rio Jacaré-Guaçu, na divisa de Araraquara com Boa Esperança do Sul e 

tem como afluentes vários cursos d'água da área urbana do município, denotando sua 

importância na configuração do relevo, drenagem e ocupação urbana;

Considerando que proteger toda a extensão do rio, assim como sua fauna e 

flora, para garantir sua capacidade de recarga é muito importante tanto para o presente, 

quanto para o futuro da cidade;

Considerando que o crescimento urbano tem invadido cada vez mais espaços, 

adensando e provocando a impermeabilização dos solos e o assoreando dos rios, vide já o 
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processo danoso que ocorre na cabeceira do Ribeirão das Cruzes, onde grande parte já está 

assoreada e poderá não se regenerar se não atuarmos de maneira séria e comprometida;

Considerando a especial atenção que é preciso dar quando tratamos dessa 

bacia hídrica específica, diante da sua importância para o nosso município e 

consequentemente para a nossa região; 

Diante do exposto, requeiro, satisfeitas as formalidades regimentais, cópia de 

documentos e demais informações que entendam ser pertinentes: 

A) Existem estudos de viabilidade de novos empreendimentos para toda essa 

região orbitando na Secretaria de Desenvolvimento Urbano? Se existe, quais são? Solicito 

cópias;

B) Já houve novos empreendimentos autorizados? Quais são? Solicito cópias;

C) Qual o grau de preocupação existente em relação à proteção dos nossos 

recursos hídricos e todo bioma que os circundam em relação aos novos empreendimentos? 

D) Qual o grau de fiscalização dos novos empreendimentos em andamento, 

tendo ciência da necessidade de acompanhamento do plano de manejo de resíduos e terras, 

assim como a questão do cumprimento estrito legal da lei de uso e ocupação de solo, para 

que não incorra em situações como as vividas e violadas nos Loteamentos Vista do Horto e 

Monte Carlo?

Na expectativa de uma breve manifestação a respeito, ensejo para reiterar 

meus votos de estima e apreço. 

Atenciosamente,

Sala de Sessões “Plínio de Carvalho”, 12 de junho de 2023.

FABI VIRGÍLIO


	Sino.Siscam.ChaveArquivo: YCJ1640Y03P3218N
		2023-06-12T11:36:46-0300
	Câmara Municipal de Araraquara
	Assinatura


		2023-06-12T11:36:46-0300
	Câmara Municipal de Araraquara
	Assinatura




